

Toutes les parois de la tumeur furent profondément cautérisées de façon à supprimer complètement la poche anévrysmale, et à transformer l'anévrysme en une simple plaie largement ouverte à l'extérieur. Tout au début de la cautérisation une hémorrhagie assez considérable se produisit ; elle fut rapidement arrêtée par le thermo-cautère et une compression énergique. Depuis ce jour, il n'y eut aucune hémorrhagie. La plaie fut pansée à l'acide phénique, des bourgeons charnus envahirent le fond de la plaie, puis gagnèrent la superficie, et la cicatrisation fut complète et définitive le 1er octobre. A cette époque il existait, au niveau de l'éminence hypothénar, une légère dépression cicatricielle. Tout battement avait disparu. Les mouvements des doigts étaient absolument libres. La guérison s'est maintenue.

Réflexions. 1o Dans le cas actuel, l'électrolyse a donné de bien mauvais résultats. Bien que 16 éléments seulement aient été employés, elle a déterminé la mortification des tissus et occasionné, par ce fait, des hémorrhagies considérables.

2o Dans les anévrysmes traumatiques de la paume de la main, la ligature des artères radiale et cubitale ne suffit pas toujours pour amener la guérison. La destruction du sac anévrysmal par la cautérisation au thermo-cautère doit être considérée comme le meilleur moyen à employer lorsque tous les autres procédés ont échoué.—(*Union médicale et scientifique du Nord-Est*, 15 juin 1881. Reims.)

INDEX DE THÉRAPEUTIQUE.

L'Iode et ses préparations.

La médication iodée a de très nombreuses applications. La plupart des cachexies, telles que le lymphatisme, le scrofulisme, le rachétisme, le syphilisme, etc., etc., en sont justiciables. Sa puissance thérapeutique, dans ces circonstances, a été proclamée depuis de longues années.